ALBERT-SCHWEITZER-SCHULE



"Was ein Mensch an Gütigkeit in die Welt hinausgibt, arbeitet an den Herzen und an dem Denken der Menschen."

(Albert Schweitzer)

Was bedeutet dieses Zitat für die pädagogische Arbeit an unserer Schule und warum ist es unser Leitbild?

Wertschätzung und Respekt (Gütigkeit) unseren Kindern und ihren Bedürfnissen gegenüber sind die Grundlagen für eine gelingende emotionale und soziale Entwicklung (die Arbeit am Herzen) und alle Lernprozesse (die Arbeit am Denken).

Gütigkeit setzt eine freundliche, wohlwollende und nachsichtige Haltung anderen gegenüber voraus, <u>d.h. eine positive und wertschätzende Grundhaltung allen Menschen gegenüber.</u>

Dieser Grundhaltung fühlen sich alle Mitglieder unseres Schulteams verpflichtet und haben daher einen Verhaltenskodex für den Umgang und den Schutz der uns anvertrauten Kinder erarbeitet, tauschen sich regelmäßig aus, versuchen kontinuierlich den schulischen Alltag für alle Beteiligten zu verbessern und nehmen konstruktive Kritik und Feedback erst.

Wir sehen den Schwerpunkt unserer Erziehungsarbeit im respektvollen Umgang in unserer Schulgemeinschaft und der Förderung des friedlichen Miteinanders. Wir sind bei unserer Arbeit auf die Unterstützung der Eltern und die engagierte Mitarbeit der Kinder angewiesen.

Um den Kindern unserer Schule und deren Bedürfnissen in einer sich stetig verändernden Lebenswelt gerecht werden zu können, bilden sich alle Lehrkräfte regelmäßig fort, evaluieren und überarbeiten kontinuierlich schulinterne Konzepte und Arbeitspläne. Unser Team im Offenen Ganztag entwickelt gemeinsam oder in enger Abstimmung mit dem Lehrkräfteteam Konzepte für die pädagogische Arbeit nach dem Unterricht und tauscht sich regelmäßig über die Bedürfnisse der einzelnen Kinder aus.

Alle Mitglieder des Schulteams sind bemüht die Kinder, als Experten für ihre Wünsche und Bedürfnisse, dem Alter und ihren Möglichkeiten entsprechend in die Schulentwicklung einzubinden.